

Simbirsk No. 9.

Vargul (Marmalade, Lead of St. Peterburgh).

Vargulek.

Reinette blanche.

Les meilleures variétés d'avenir sont recommandées dans la liste des districts et décrites ailleurs dans ce bulletin.

La liste suivante des arguments pour et contre les pommes russes, publiée par le professeur F. A. Waugh dans le bulletin No. 61 de la station agronomique de Vermont, exprime si bien notre propre opinion que nous la reproduisons au complet.

#### Arguments en faveur des pommes russes.

“Elles nous ont donné plusieurs variétés de mérite, notamment la Oldenburg et la Jaune transparente.

“Nous pouvons espérer en tirer d'autres variétés utiles par croisement graduel avec nos pommes communes.

“Elles fournissent des sujets rustiques sur lesquels les variétés plus délicates peuvent être greffées avantageusement.

“Les pommiers sont très rustiques.

“Ils sont presque réfractaires aux maladies (à l'exception de la brûlure).

“Ils rapportent généralement de bonne heure et abondamment.

“Leurs fruits sont souvent gros et bien colorés.

“Leur introduction a encouragé beaucoup de personnes à cultiver le pommier dans les régions où l'on n'aurait pas osé le faire si l'on n'avait pas eu de variétés russes.

#### Arguments contre les variétés russes.

“Un très grand nombre des variétés introduites sont absolument sans valeur.

“La plupart d'entre elles mûrissent trop tôt et ne se conservent pas, parce qu'elles ont été transportées d'une zone à saison courte à une zone à saison plus longue.

“Chez beaucoup de variétés, les fruits tombent en grand nombre avant de mûrir.

“Le fruit a généralement un grain grossier et une pauvre qualité.

“La peau est souvent très mince et très tendre, et la pomme est très sujette à s'abîmer.

“La nomenclature est tellement embrouillée que l'on n'est jamais sûr de l'identité d'une variété.

“Les jeunes arbres sont extrêmement sujets à la brûlure.”

#### L'APPRECIATION DES POMMES AUX EXPOSITIONS.

L'appréciation des fruits aux expositions a pris, en ces dernières années, une importance plus grande qu'autrefois. Le nombre des juges a beaucoup augmenté et il semble que l'établissement d'un type modèle, d'après lequel nos juges pourraient régler leurs décisions, serait grandement à désirer. Certaines expositions changent très souvent de juge, et quelques-unes même changent tous les ans. Or,